

## DEUDA POR SECTOR PORCENTAJE DEL PIB



# Se reduce el nivel de la deuda de los hogares chilenos y repunta la tasa de ahorro nacional

La entidad monetaria publicó este lunes su informe de Cuentas Nacionales por Sector Institucional, correspondiente al tercer trimestre de 2024.

POR CATALINA VERGARA

Una leve baja de 0,2 punto porcentual (pp.) respecto a hace un año registró la deuda total de los hogares en el país al cierre del período julio-septiembre, para situarse en 48,1% del Producto Interno Bruto (PIB).

Esto ocurrió en paralelo, según consignó el Banco Central en su informe de Cuentas Nacionales por Sector Institucional, al incremento de 5,5% del ingreso disponible bruto de los hogares, explicado principalmente por salarios y entradas de independientes.

Este avance, junto a la expansión del consumo final efectivo de 5,2% anual, determinaron que la tasa de ahorro del sector se expandiera levemente hasta 5,1% del PIB.

El informe reveló que dicho resultado, junto a una tasa de inversión de 2,8% y de transferencias de capital de 0,9% del PIB, contribuyeron a que los hogares chilenos registraran una capacidad de financiamiento de 3,2% del Producto, mayor en 0,2 pp. frente al segundo trimestre.

“Desde la perspectiva financiera, la capacidad de financiamiento se reflejó en un aumento en la adquisición de activos, principalmente de cuotas de fondos del mercado no monetario, y una menor desinversión de efectivo y depósitos”,



explicó el instituto emisor.

Los hogares cerraron el penúltimo cuarto de 2024 con una riqueza financiera neta de 123,5% del PIB, superior en 2,8 pp. con respecto a junio. Esto se debió mayoritariamente al incremento de los saldos de fondos de pensiones.

### El detalle para las firmas

En el mismo lapso, el stock de deuda de las empresas no financieras alcanzó a 96% del PIB, que se compara favorablemente con el 98,7% de hace un año.

En este caso, el ahorro creció hasta un 13,5% del Producto, o sea más que el 12,1% de los mismos meses de 2023.

A su vez, estas presentaron una necesidad de financiamiento de 2,8% del PIB, inferior en 0,3 pp. respecto del período previo. Esto se reflejó en una disminución en la contratación de préstamos y de derivados.

Por último, la tasa de ahorro de las

sociedades financieras se situó en 1,1% del Producto, mayor en 0,3 pp. en comparación al período previo. Dicho resultado estuvo explicado por las mayores rentas de la propiedad netas dado el incremento de los intereses netos recibidos, planteó el instituto emisor.

Este comportamiento de hogares y empresas permitió contrarrestar lo sucedido con el Gobierno y tasa de ahorro de la economía chilena alcanzó a 19,7% del PIB al término del tercer trimestre, mayor que el 19,1% del mismo período de 2023.

Este resultado, también mejor que el 19,2% del observado en julio-agosto estuvo determinado por un crecimiento anual del ingreso nacional (8,3%) por sobre el consumo (5,1%).

El mayor ahorro de la economía, sumado a una tasa de inversión bruta menor en 0,1 pp., determinaron una necesidad de financiamiento de 2,7% del PIB, inferior en 0,6 pp. respecto al segundo trimestre.